Une stèle à la mémoire d'une Juste parmi les Justes: Marguerite Roure

Du 28 avril au 8 mai, Puteaux honore les victimes de la Guerre et célèbre la libération de la France, au côté du 2e régiment des forces armées de Phalsbourg. Les actions innovantes, inspirantes et imaginatives menées par la Municipalité pour faire vivre le devoir de mémoire, en y associant un public jeune et scolaire, lui valent d'obtenir le label « Mission Libération », décerné par l'État.

28 avril 2024

Journée du souvenir des victimes de la **Déportation**

Depuis 1954, chaque dernier dimanche du mois d'avril, nous honorons la mémoire de millions d'innocents déportés, exploités, torturés et tués dans les camps de concentration et d'extermination nazis lors la Seconde Guerre mondiale. Alors que la mort les menacait quotidiennement et finit si souvent par les emporter, inclinons-nous devant ceux qui ont résisté au sort funeste qu'on leur imposait jusqu'à poursuivre quand ils le pouvaient, unis et solidaires au cœur même de l'indicible, la lutte clandestine contre l'idéologie nazie de leurs persécuteurs.

Le 28 avril à 11h, au Cimetière nouveau de Puteaux, inclinons-nous pour lutter contre l'antisémitisme et honorons, Marguerite Roure et André Hartstein, l'enfant qu'elle a sauvé en 1943 ensemble, la mémoire de la Putéolienne Marquerite Roure Veslin, marchande de quatre saisons au marché des Bergères, décédée le 6 juin 2009. Le 24 Juin 2013, Yad Vashem - Institut International pour la Mémoire de la Shoah - a décerné à



Marguerite Roure, le titre de Juste parmi les Nations. Exceptionnelle de courage, Marquerite est rentrée en résistance malgré elle en sauvant la vie d'un enfant juif, André Hartstein. Arrêtés le 13 février 1943, ses parents Léon & Berthe ont

quitté Drancy par le convoi n° 48 et ne sont jamais revenus. Marquerite accueille alors cet enfant, le nourrit avant de le mettre à l'abri à l'orphelinat Saint-Charles dans le XVe arrondissement de Paris, tenu par des religieuses catholiques.

Destin tout aussi tragique pour la «vertueuse rosière» Julia Mauricette Dzenziolsky, native de Puteaux le 23 septembre 1913, ouvrière horlogère chez Jaz et domiciliée au 39 rue Jean Jaurès. Victime elle aussi de la barbarie nazie, elle est déportée dans le convoi n° 58 du 31 juillet 1943. Ce convoi transporte 1000 per-

sonnes, 727 sont gazées à l'arrivée. En 1945, de ce convoi, il n'v aura que 26 survivants: 10 hommes et 16 femmes. Elle décède le 5 août 1943 à Auschwitz.



8 mai 2024

Un lien indéfectible entre Puteaux et nos armées

En mars 2023, Puteaux officialisait son marrainage militaire avec le Premier Régiment d'hélicoptères de combat de Phalsbourg, en présence de Louis Giscard-d'Estaina, du Colonel Vincent Michon, Chef de corps, et du Maire de Puteaux, Joëlle Ceccaldi-Raynaud.

En signant cette charte, la Municipalité offre à sa jeunesse la possibilité de découvrir une voie jusqu'alors insoupçonnée et la perspective d'intégrer les corps d'élite des armées.

L'armée recrute

Pour ce 1er anniversaire, venez à la rencontre des militaires de Phalsbourg le 8 mai prochain, de 9h30 à 16h30. À cette occasion, un hélicoptère de manœuvre et d'assaut atterrira sur le parking de l'Île de Puteaux. Vous pourrez le visiter et découvrir son fonctionnement. L'occasion sera également donnée aux soldats de présenter avec passion leur métier et leur rôle dans une armée qui recrute ses futurs talents.

RECRUTEMENT: 1RHC.RECRUTEMENT.FTC@INTRADEF.GOUV.FR OU SCANNEZ LE CODE QR